

# EL GRADUADOR

Sale todos los dias excepto los lúnes.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante. . . . . 6 rs. mes. En los demás puntos. 20 " trimestre. Fuera de España. . . . 30 " "	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.	En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director: D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.	Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicándose en su juicio crítico si se juzga conveniente.

ALICANTE 21 DE JUNIO DE 1877

## Al cuerpo electoral.

Nos dirigimos á este cuerpo compuesto de todas las clases de la sociedad, que representa el trabajo y la riqueza, el comercio y la industria, elementos de vida de los pueblos; nos dirigimos al cuerpo electoral que nombra sus procuradores en virtud de un derecho legitimo, para que amparen y defiendan los derechos comunes, en el sagrado recinto de las leyes; nos dirigimos á ese cuerpo respetable que no puede, que no debe tolerar desprecios de nadie y menos de las personas que solicitan mandatos y aceptan deberes que cumplir ante la Representacion nacional, para decirles que es llegado el momento de obrar con energía y de significar al Sr. Moreu que si él ha sido bastante despreocupado para olvidar que debe agradecimiento á los que le dieron asiento en las Cortes, no sin llevar á cabo esfuerzos sobre humanos de los que ahora están sinceramente arrepentidos, y si él ha llegado á imaginarse que puede impunemente jugar con la dignidad de los alicantinos, ha hecho mal en suponerlo, porque hay entereza sobrada para obligarle á renunciar un cargo que no desempeña á satisfaccion nuestra.

Que esto es cierto, lo prueban sus mismos amigos políticos al increparle duramente por su conducta incomprensible y sin ejemplar; lo prueba que sin embargo de la activa campaña que hemos inaugurado contra el Sr. Conde, aun no se ha dado por entendido, ni se ha herido su amor propio; lo prueba el desden irritante con que se han visto tratados en Madrid los concejales Sr. Bas y Orts, y lo prueba que si alguna ventaja ha obtenido la Comision, no se debe ciertamente á las gestiones, ni á la influencia del señor Moreu, que ha preferido estarse quietecito en casa.

Ha llegado, pues, el momento de que el cuerpo electoral y el ayuntamiento que administra nuestros intereses resuelvan en asunto de tal trascendencia; que se haga conocer al diputado el profundo disgusto que está causando; que se le haga saber que Alicante es una provincia de España cuyos hijos no saben, ni pueden, ni quieren resignarse á tener representantes pasivos; que queremos eficaz é inteligente representacion en las Cortes; que nuestro carácter, nuestra situacion, y nuestras necesidades, no pueden marchar conformes con ese atonismo y con esa indiferencia funesta, y que veremos con alegría abandonar su puesto á otro que interprete mejor nuestros deseos.

Todos los partidos políticos y todas las clases de la sociedad están en contra del Sr. Moreu. Los que le apoyaron cediendo á imposiciones de arriba, reniegan de su debilidad y sufren el martirio de su

conciencia que les acusa de falta de patriotismo y les exige una reparacion inmediata que venga á prevenir mayores daños, y los que entonces le declaramos la guerra porque abrigábamos pleno convencimiento de que eligiéndole tocaríamos estos resultados, tenemos el derecho de acusar, tenemos el derecho de decir á los que le dieron sus sufragios, que ellos son los responsables inmediatos de los perjuicios que ha causado al distrito su eleccion.

Jamás ha tenido que deplorar Alicante el abandono de hoy, y jamás ha necesitado tanta actividad y tanto celo como ahora.

Esperamos que nuestra voz será atendida, y que los electores todos del distrito se apresurarán á manifestar su desagrado al Sr. Moreu, á cuyo efecto el ayuntamiento que cuida de nuestros intereses y que debe considerarse ofendido por el desvío con que fué recibida por el Sr. Conde la comision de su seno, puede redactar el documento en que se haga presente al Sr. Moreu los motivos de agravio que tenemos, y los fundamentos por los cuales pedimos su renuncia.

Los electores moreuistas, con diérisis ó sin ella, los que pospusieron ó un hijo de Alicante que ha sabido probar lo que vale para su patria, los que no desdennan el hacerse esclavos de una imposicion oficial que ataca el derecho mas noble del hombre, están de enhorabuena; su patrocinado despierta ya del letargo en que ha permanecido cuando se ha tratado de hacer algun bien para Alicante, y enseña ya las uñas que han de herir nuestros intereses y nuestras simpatías.

D. Juan Navarro, Jefe de orden público, que en esta última época ha sabido cumplir los deberes de su cargo sin hacerse jamás hostil á ningun partido ni á personalidad alguna, consiguiendo á pesar del carácter especial de estos destinos, el aprecio de todas las personas que han sabido conocer su esquisito tacto, prudencia y celo en el desempeño de sus dificiles funciones, ha sido declarado cesante y sustituido por un empleado natural de Motril, segun nuestras noticias.

Esto era natural; esto debíamos esperar; Alicante es hoy una mera sucursal de Motril, y hasta la caña dulce y las batatas de aquella feliz tierra se nos impondrán como tributo.

La protesta que hoy consignamos contra una injusticia manifiesta, no puede ser sospechosa siendo nuestra; estimamos al Sr. Navarro porque ha merecido el aprecio de toda la poblacion; pero ni es nuestro correligionario, ni nuestros principios políticos se hermanan con la organizacion que en España tiene ese ramo de orden público; pero somos ami-

gos de la justicia y sobre todo amigos de nuestros intereses locales; y cuando vemos que todo lo de Alicante se posterga y pisotea ante el poder de los extraños, sentimos rebelarse nuestros nobles instintos.

¿Qué habrá pensado el Sr. Orduña de esta destitucion? ¿Le es acaso simpática?

El Consejo de Administracion de la «Caja especial de Ahorros de Alicante,» ha nombrado Director-Gerente de la misma, al catedrático de contabilidad de Instituto, D. José M.<sup>a</sup> Nuñez de Cela.

Encargado dicho señor de plantear la contabilidad del citado Establecimiento, ha presentado un notable trabajo por su sencillez y claridad, y por la economía que ha de producir en empleados y en el material de las oficinas.

Felicitemos al consejo por eleccion tan acertada, y al Sr. Nuñez por haber merecido tan honrosa distincion.

Dentro de pocos dias quedará concluida la instalacion, y el domingo 1.<sup>o</sup> de Julio tendremos el gusto de ver empezar las operaciones de la Caja.

Esperamos de todos la necesaria cooperacion para que la Caja de ahorros no encuentre obstáculo alguno, y se desarrolle y viva prestando innumerables favores á los necesitados, y enseñando á ahorrar á las clases obreras que asi evitarán mayores males.

Con la sorpresa que pueden suponer nuestros lectores, hemos leído el siguiente suelto en *El Constitucional*:

«Segun tenemos entendido, la empresa del ferro-carril del Mediterraneo, ha dispuesto que en el presente año no haya trenes baratos para Alicante, en la temporada de los baños de mar, concediendo esta gracia al ferro-carril de Cartagena y Valencia.»

¿No habrá nadie en esta capital que pueda conseguir se revoque ese acuerdo que ha de ser un perjuicio mas para nuestra poblacion?

No tenemos noticia de que la compañía del ferro-carril abrigue el propósito de favorecer á Valencia y á Cartagena en perjuicio de Alicante; pero si el hecho es cierto, si es verdad que tambien se quiere arrebatar á nuestra capital las ventajas que todos los años le proporcionan los bañistas que acuden en número importantísimo á disfrutar de la tranquilidad y de la limpieza de estas aguas y de la benignidad de nuestro clima; si es cierto que la compañía del ferro-carril intenta la supresion de los trenes baratos con perjuicio de sus intereses y de los nuestros, no debemos limitarnos á lamentaciones sencillas y á preguntas breves, porque afecta gravemente los intereses de todos y entraña demasiada importancia la noticia para que la dejemos pasar con lijeros comentarios, y sin contribuir con todas nuestras fuerzas á evitar que sea un hecho semejante propósito.

Persuádase el ayuntamiento de que una medida de tal naturaleza sería una complicación más de las que nos abruma, y que abocados como estamos á la época de baños, hay necesidad de no dormirse y de remover todos los obstáculos que se opongan á conseguir nuestro deseo.

Escrito el suelto anterior hemos sabido que no solo habrá trenes baratos, sino que en mejores condiciones á los de años anteriores.

Lo celebramos.

#### DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Versalles 18.—Las secciones del Senado han elegido la comision que ha de emitir dictámen acerca de la disolucion de la Cámara de Diputados. Compónese esta comision de nueve individuos. De ellos seis han resultado pertenecientes á la derecha y partidarios de la disolucion, y tres á la izquierda.

Se considera, pues, seguro, conforme anticipó esta Agencia, que el proyecto de disolucion de la Cámara de Diputados tendrá una respetable mayoría en el Senado.

La votacion de este importante proyecto se verificará probablemente el miércoles próximo.

Versalles 18.—En la Cámara de Diputados el ministro de Negocios extranjeros, duque de Decazes, ha protestado contra las palabras del Sr. Gambetta, que aseguró que el gobierno francés se vió en el caso de tener que tranquilizar á Italia sobre las intenciones del actual Gabinete.

Ha añadido que las relaciones de Francia con los demas gobiernos europeos han continuado siendo muy cordiales, confiando en que todos los partidos de Francia quieren la paz.

«El cambio de gobierno es un hecho del orden interior, dijo, y hemos recibido seguridades pacíficas, no sólo de Roma, sino tambien de Berlin, de San Petersburgo, de Madrid y de Viena.»

Londres 18, noche.—En la Cámara de los Comunes el Sr. Lowther ha dicho que desde 1875 ninguna otra correspondencia había mediado entre el gobierno inglés y el de Portugal con motivo de la bahía de Delavea.

El orador cree que Portugal aprecia las ventajas que resulta para la prosperidad y engrandecimiento de aquella colonia de la confederacion del Africa meridional.

Versalles 18, noche.—La Cámara de Diputados, despues de dos discursos del Sr. Páris, ministro de Obras públicas, y del Sr. Ferry, individuo de la izquierda, ha acordado aplazar la discusion hasta mañana.

Se calcula que en las secciones habrá 138 votos á favor de la disolucion de la Cámara de Diputados, y 128 en contra.

#### CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

de El Graduador.

Madrid 18 de Junio de 1877.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: A la tranquilidad, á la calma chicha que ha venido reinando estos últimos dias en las esferas de la política, despues que pasaron aquellos temores por los periódicos ministeriales inventados, ha sucedido hoy inuicitada animacion é inesperado movimiento.

Cuando todos creiamos, porque así lo aseguraban los organillos ministeriales, que todo se hacia tranquilamente en las Provincias Vascongadas y cuando se nos repetia en todos los tonos imaginables que el general Quesada iba á establecer el cuartel general en San Sebastian, donde pensaba pasar todo el verano, ó al menos la temporada de baños, hete aquí que el general en jefe del ejército del Norte se presente esta mañana en la córte y pone en conmocion á los amigos del ministerio y al ministerio mismo.

¿Qué pasa en el Norte?—se preguntaban las gentes asombradas al ver que el general abandona tan impensadamente las provincias que están bajo su mando en el momento mismo en que están llevándose á cabo las operaciones mas difíciles y peligrosas de la quinta.—Y á esta pregunta nadie sabia contestar y todo eran conjeturas y cálculos mas ó menos aproximados á la verdad hasta que algunos curiosos olfatearon que el Sr. Quesada apenas llegado á su casa, se encaminó al palacio de la Presidencia y á poco el Sr. Cánovas del Cas-

tillo convocó á sus compañeros y reunidos en éste, celebróse largo consejo al que naturalmente ha asistido el general Quesada, quien seguramente habrá dado cuenta de los motivos que le han impulsado á venir tan de repente y sin previo aviso anuncio anticipado de la prensa ministerial segun es hoy tradicional costumbre.

No sé á punto fijo y libre me Dios de meterme á averiguarlo, que rumores habrá esparcido por esas calles alguno de esos fabricantes de noticias falsas, que andan siempre soliviantando los ánimos, pero fueren los que fueren, es el caso que han llegado á oídos de altísima persona y el Sr. Cánovas ha sido llamado á palacio. Desgraciadamente el Sr. Presidente apenas celebrado el Consejo con sus compañeros, hase visto precisado á guardar de nuevo cama, mas molestado que ayer de la afeccion á la garganta de que nos hablaron los periódicos ministeriales. En su lugar ha estado en el régio alcazar, el general Quesada, quien parece se dispone para salir inmediatamente á encargarse del mando.

Dase ya como cosa segura, la adopcion del retraimiento por los constitucionales y así parece que lo acordaron en principio, si bien sus periódicos nada han dicho aun al público.

En el Senado ha explanado su anunciada interperacion acerca de la prision de jefes y oficiales el Sr. Becerra, pero en mi concepto, el senador radical no ha estado en lo firme, como vulgarmente se dice, y aun cuando el encargado de contestarle ha sido el ministro de la Guerra tal ha sido su discurso, que dió razon á éste para contestarle, sino cumplidamente, que esto es muy difícil para el Sr. Ceballos, al menos lo bastante para que los señores senadores quedaran satisfechos.

En el Congreso continúa la discusion del presupuesto de Marina, aprobándose todos los artículos sin que sirvan de nada los esfuerzos de los Sres. Salamanca y Vivar.

Suyo afectísimo:

M.

#### GACETILLAS.

AL SR. ALCALDE.—El conflicto que amenaza á esta ciudad, á causa de la gran escasez de aguas, llegará á alcanzar mayores proporciones, si algunos individuos convertidos en autoridad, continúan dictando las *acertadas* disposiciones que hasta hoy se están llevando á cabo en las fuentes públicas.

En la de la plaza de Quijano, que ha llegado á convertirse en una especie de *ínsula bariataria*, se dispuso hace algunos dias que las mugeres del distrito del Carmen no podian llevar los cántaros para tomar turno, hasta las diez de la noche. Esta hora no es muy avanzada ni intempestiva para los que al dia siguiente pueden abandonar el lecho á la hora que les dé la gana; pero lo es, y mucho, para las infelices que han de madrugar con objeto de arreglar su morada y familia antes de irse á la Fábrica de tabacos. A pesar de todo, esto podria tolerarse, aunque no debiera ser, si hubiera agua suficiente para todos.

Viendo que esta medida producía gran confusion y escándalo por la afluencia de mugeres que iban á depositar los cántaros para tomar turno, el *califa* de aquel distrito ordenó que no se admitieran cántaros hasta que se retirase el sereno.

Esta medida *era acertadísima*, pues se evitaba que el vigilante nocturno tuviera que cuidar de aquellos, y además porque las mugeres madrugarian mucho y podrian tocar los benéficos resultados del adagio que dice:

«Al que madruga, Dios le ayuda.»

Pero no es este el último *firman* dictado por el *señor* de aquel distrito, no; ahora se ha dispuesto que las pobres mugeres acudan á surtir de agua á las seis de la mañana. Si al menos la dejara tomar por turno, como es de justicia, casi podria tolerarse este nuevo *ordenó y mandó*. Lo peor es, que muchas veces las que llegan primero suelen ser las últimas en llenar su cántaro, dando con esto lugar á muchísimas disputas, que al final vienen á

perjudicar á las desgraciadas *siervas* de tan original *señor*, por que entre dimes y diretes se pierde el tiempo, pasan las horas hábiles para surtir de agua y las infelices mugeres se van á su casa con el cántaro vacío y sin poder dar un sorbo de este precioso líquido á pobres é inocentes criaturas que se mueren de sed.

En Alicante, como en todas las poblaciones del mundo, debe haber una autoridad que mire y ampare los derechos de sus administrados; y esa autoridad, es la encargada de indicar, de la manera que crea mas conveniente, á quien dispone á su antojo de aquel distrito, que el derecho á adquirir el agua en las fuentes públicas es igual para todos, y que harto trabajo tienen las pobres mugeres que abandonan su hogar y su familia para ir á buscar un cántaro de agua.

Así, pues, creemos que el Sr. Alcalde, á quien dedicamos esta gacetilla sin la esperanza de que la lea, es el que debe disponer que el teniente encargado de aquel distrito deje de dictar disposiciones contraproducentes que redundan en perjuicio de la clase mas desgraciada de la poblacion, y por lo tanto, de la que más amparo y consideraciones necesita.

Si estos hechos que han llegado á hacerse intolerables, continúan, otro dia nos ocuparemos más estensamente de ellos, por que nadie tiene derecho á jugar con la desgracia.

CUESTION IMPORTANTE.—Digimos ayer que una criada había pesado una libra de carne en el reposo y sus amos la encontraron mas tarde con algunas onzas de menos.

Lo primero es cierto y lo segundo tambien, y fundándonos en esto esclamamos: ¿En dónde está el mal, en el que vende la carne ó en el que pesa?

El encargado de esta última operacion nos ha hecho miles de argumentos referente á las condiciones de las criadas, protestando de que en el cumplimiento de su deber nadie le aventaja.

No lo dudamos, y cuando á nuestros oídos lleguen noticias como la de ayer, prometemos hacer valer nuestra queja con pruebas palpables.

DEFUNCION.—Ayer fué conducido á la última morada el cadaver de nuestro particular amigo D. Mariano Herrans, secretario de las casas de la Beneficencia provincial.

Acompañamos á su familia en el dolor que habrá experimentado por tan irreparable pérdida.

QUEJAS.—Los vecinos de la calle de San Juan, barrio de Villa Vieja, se quejan amargamente y con razon, de que al abrir y tapar la alcantarilla de la misma, todo el ceno é inmundicia que se sacó de allí hace muchísimos dias, permanece todavia en medio de la calle, exhalando un olor infecto y corrompido, capaz de matar al mas pintado.

Si quiere convencerse de esto la comision de higiene, puede hacerlo dando un paseo por la referida calle.

Esto, como se vé, además de injusto es muy perjudicial á la salud pública, pues no debe ignorar dicha comision que estamos ya en una estacion bastante avanzada.

Veremos si se evita este grave mal, y sino, insistiremos uno y otro dia hasta conseguirlo.

LLUVIA.—Ayer, sobre las dos de la tarde, cayó una lluvia tan pequeña y tan escasa, que apenas aprovechó para mojar las calles.

¡Qué fatalidad la nuestra!

Ni hasta tener el gusto de ver agua en nuestra ciudad.

Yo creo que todo esto es causa de haber votado á Moreu, y ahora estamos purgando este pecado.

Moreu no puede traer á esta capital sino disgustos y jefes de orden público de Motril.

LLEGADA.—Ayer en el tren correo llegó á esta capital nuestro amigo D. José Américo, procedente de Madrid, el cual ha contratado una compañía de declamacion que actuará en uno de los teatros de Oran, en la que figuran los nombres de D. Manuel Calvo, como primer actor, Doña Francisca Pastor, como primera actriz, otra en su género, Doña Josefa Jordan, actor cómico D. Benito Cobeño; dama joven Doña Elena Hernandez y como característica la Sra. Collado y varios actores como los señores Vallarino, Alba y otros.

Por manera que segun se vé, es un cuadro de compañía que nada dejará que desear en aquella colonia de Africa.

El baile ajustado es del género lo mas sobresaliente.

**NODRIZA.**—Una de 28 años, leche fresca, desea encontrar dentro ó fuera de la poblacion casa para criar.

Harán razon en la imprenta de este periódico.

**AVISO.**—Calle de Teatinos número 8, escritorio, se compran láminas completas, residuos y nueve décimas del Empréstito de 175 millones de pesetas.

**REMITIDO,**

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio de toda mi consideracion y aprecio: Aunque ajeno á la profesion de Medicina operatoria, espero de su acreditada bondad, se sirva disponer la insercion de este desaliñado escrito en las columnas de su ilustrado periódico, que tan dignamente dirige, pues como hombre agradecido no puedo menos de hacer público y tributarle mi reconocimiento al distinguido oculista D. Demetrio Poveda Molera, Doctor en medicina y cirujia, discípulo y ayudante del célebre Mr. Wecher, Catedrático de la clínica oftalmológica de París.

Nada de nuevo ni particular ofrece la curacion que me ha hecho dicho profesor, mas al verme completa y radicalmente curado de la oftalmia y granulaciones que venia padeciendo hace tres años en el ojo izquierdo, sin haber obtenido mas que un ligero alivio, porque bien pronto volvía á conjestionarse el ojo perdiendo completamente la vision á pesar de seguir usando el tratamiento que otros hábiles profesores me propinaron, me resolví en vista de esto, á marchar á Madrid á ver si conseguia lo que tanto deseaba, que era el verme libre de de una enfermedad que tanto martirio me producía.

Efectivamente, dispuesto ya mi viaje, me digeron que se habia establecido en Orihueta tan acreditado oculista, en cuya virtud me presenté en su clínica y luego que me hubo reconocido el ojo, me dijo que no tuviera cuidado alguno, que no perdería la vista y que bien pronto me vería completamente curado. Así á sucedido en efecto y hace mas de medio año que me hallo tan bueno como antes de enfermar no impresionándome la luz, ni la natural ni la artificial, ni gasto anteojos ni ningun preservativo por considerarme radicalmente curado.

No puedo dejar en silencio y de manifestar á V. y al público, las grandes operaciones que este célebre oculista practica diariamente en su clínica, pues desde la simple operacion del Ectropion, hasta la púpila artificial, cataratas y demás, todo lo ejecuta con la mayor precision y buen éxito, recibiendo por ello las mas entusiastas ovaciones por tantos y tantos infelices que se hallaban ciegos largos años creyendo morir en tan deplorable estado.

Repito, Sr. Director, que no me mueve otro interés al dirigirle este escrito, sino el darle un testimonio de mi eterna gratitud al hombre que ha sabido conquistarse los mas inmarcescibles laureles por su laboriosidad, talento y destreza en el manejo de los instrumentos propios para combatir toda clase de enfermedades de los ojos; y dándole por todo anticipadas gracias, disponga V. como le cumpla de la amistad y buen deseo de su mas atento amigo

Q. B. S. M.

Enrique Rubio Lopez

Bigastro 18 de Junio de 1877.

**SECCION LOCAL**

*Direccion del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.*

D. Isidoro Gozalbez y Gozalbez, Vice-Director del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

Hace saber: Que el Sindicato en sesion del dia de hoy y en virtud de las facultades que le concede el artículo 4º del Reglamento de 24 de Enero de 1865, ha acordado se convoque á Junta general extraordinaria de regantes para el dia 22 del actual, á las 10 de su mañana en la oficina de esta direccion, para tratar acerca de si ha de continuar tapado el Pantanet ó si se ha de dejar abierto por la escasez de agua que se experimenta, y al mismo tiempo sobre el entandamiento de los regantes de Montenegro.

Alicante 18 Junio 1877.—Isidoro Gozalbez. —El Vocal Secretario, José Bas.

**CENTRO**

ó

**SOCIEDAD DE SUSTITUCION.**

DON TOMÁS RICHART Y COMPANIA,  
Calle de Liorna, núm. 18, piso pral.  
Alicante.

Habiéndose ordenado la celebracion de un sorteo del 30 por 100 del cupo que ha de entregarse por la última quinta, el cual ascenderá sin duda á 19,500 hombres, con el objeto de ser enviados inmediatamente á Cuba, las familias interesadas se vén afligidas ante tal determinacion, que ha de llevar sus hijos á servir lejos de España.

Esta Sociedad, garantizada por su nombre y por sus hechos, las ofrece un lenitivo que calme su pesar, proponiéndolas á continuacion un sencillísimo medio, puesto al alcance de todas las fortunas, y con el cual podrán conseguir la tranquilidad más completa.

Por la cantidad de 375 pesetas (ó sean 1,500 reales) se asegura á todo mozo, desde que sea declarado soldado é interin dure en la Caja de quintos la operacion del sorteo para Ultramar, la susticion y la libertad absoluta por licenciamento, si le correspondiese en el citado sorteo pasar al ejército de Cuba.

Pero, si no le obligare la suerte á salir para las Antillas, quedará sirviendo en la Península y perderá la cantidad estipulada en el seguro.

Este Centro se dedica tambien á poner sustitutos, los cuales facilitará, á precios convencionales, á los que, no habiéndose asegurado, les fuese adversa la fortuna y se vieran destinados á Ultramar.

Para mayor seguridad de los interesados en las operaciones, se formalizarán éstas por contrato público ó privado, depositándose en todos casos las cantidades convenidas, mientras esta empresa cumple sus compromisos, en poder de establecimientos de crédito ó de personas de la confianza de ambas partes.

La suscripcion abierta ofrece ventajosísimas condiciones y es indudable que la han de aprovechar cuentas personas tengan interés en evitar, á sus queridos deudos, el servicio penoso que se hace en la perla de nuestras Antillas. Lo que esta Sociedad exige es un pequeño sacrificio fácil de realizar para todos; es una modesta cantidad que podrán reunir, sin grandes esfuerzos, los que aspiran á mejorar su suerte.

**LICORES.**

**FABRICA**

DE

**D. José Polo.**

Calle de Labradores, n.º 17, Alicante.

Se venden por cántaros y botellas á los precios siguientes:

- Anisete de Bordeaux, á 2, 4, y 8 pesetas botella.
- Absinthe. . . . . á 2,50 4. . . . .
- Crème de Roses. . . . . á 2, 4, y 5 . . . . .
- Cognac. . . . . á 2, 3, 4 6 . . . . .
- Caña. . . . . á 10 . . . . . cántaro.
- Cognac. . . . . á 20 . . . . .
- Curazao . . . . . á 2, 4, 5, 8 . . . . . botella.
- Crème de cacao. . . . . á 2 y 8 . . . . .
- Chartreuse. . . . . á 2 y 4 . . . . .
- Crème de Menth. . . . . á 2, 4, 5, 8 . . . . .
- Crème Cumin Munich á 2 . . . . .
- Crème de Noyau. . . . . á 2 . . . . .
- Elixir, Garibaldi. . . . . á 2, 4 . . . . .
- Elixir Raspail. . . . . á 2, 4 . . . . .
- Génépy des Alpes. . . . . á 2 . . . . .
- Ginebra Amsterdam. á 2,50 bot. 25 . . . . . cántaro.
- Marasquin. . . . . á 12 . . . . .
- Marasquin. . . . . á 2, 4, 5, 8 . . . . . botella.
- Mezenc. . . . . á 2 . . . . .
- Mpperment. . . . . á 2 . . . . .
- Pinch au Rhum. . . . . á 2, 5 . . . . .
- Puum, de Jamaïque. á 2, 3, 5 . . . . .
- Rhólio di Torino. . . . . á 2, 8 . . . . .
- Rosm vienx. . . . . á 20 . . . . . cántaro
- Rhou de Grosseille. á 2, 4 . . . . . botella.
- Sirop de limon. . . . . á 2 . . . . .
- Sirop de Zarza . . . . . á 2 . . . . .
- Vino de Bordó. . . . . á 3,50 4, 5 . . . . .
- Vino de Champañ. . . . . á 6, 7,50 . . . . .
- Vermouth. . . . . á 2,50 . . . . .

Vinos dulces y secos de las mejores bodegas de Jerez. . . . . á 3,50 . . . . .

**E**LIXIR de 25 grados á 6 reales micheta. Esta bebida, sumamente estomacal, cura el dolor de vientre y las heridas con sangre.

Véndese en casa de D. Rafael Jordá, calle de la parroquia, núm. 8. Barrio de San Anton. 19

**P**LUMAS METÁLICAS.—Mas de ochenta clases procedentes de las mejores fábricas de Inglaterra, Francia y Alemania en cajas de 12 docenas, desde 6 á 18 rs. una. Imprenta de este periódico.

**G**RAN surtido de ferreteria.—Pernios de todos tamaños.

Visagras ó frontizade todas dimensiones.

Pasadores derabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embuidos fuertes de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos. Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen, calle mayor, núm. 13, 15.

**O**BRAS que se hallan de venta en la imprenta de este periódico:

- Balzac: ¡Vivir siempre!.. 2 tomos, 8 reales.—La Mujer de treinta años. 1 tomo 2 rs.—La Querida falsa y El Hijo maldito, 1 tomo 2 rs.—La Mártir de su inocencia, 1 tomo 4 rs.—La Solterona, 1 tomo 4 rs.—Abate Prévosts Mariquita Lescaut, 1 tomo 4 rs.—Perez Alarcon: El Barberillo de Lavapiés, 1 tomo 5 rs.—Tomás Salva: ny: Coleccion de poesías. 1 tomo 20 rs.—Pastor de la Roca: Historia de Alicante, 1 tomo, holandesa 28 reales.—Valero y Gomez: Ensayos poéticos, 1 tomo 4 reales.

**A**VISO Queso Hamburgos 1.ª clase chorizos de Candelario y Garbanzos de Fuente Saucó.

He aquí entre otros los artículos que ofrece al público seguro de que gustarán. Plaza del Mercado, 17 y 18.

**T**INTAS para escribir: negra, violeta, azul y carmin, en tarros y botellas, en paquetes en polvo y en cartones para viaje, á precios sumamente económicos. Imprenta de este periódico.

**Servicio semanal.**



**VAPOR AMALIA.**

Saldrá de este puerto directamente para Orán todos los mártes.

Admite carga y pasaje Consignatarios, Viuda é hijos de G. Carratalá, San Fernando, 25.

**VAPOR CORREO DE ALICANTE.**

Su capitán Salinas, saldrá de este puerto directo para Orán, todos los viernes á las 4 de la tarde.

Admite carga y pasaje. Consignatario; D. Juan Mas Dols.

**Vapor Bétis.**

Su capitán D. Cándido R. de Vigo, saldrá de este puerto para el de Orán, todos los mártes á las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros. Consignatario los Sres. Faes hermanos y Compañía.

**VAPOR COLON.**

Saldrá el 21 del actual para Liverpool. Admite carga y pasajeros. Consignatarios Sres. Carey y compañía.

**VAPOR DURO.**

Saldrá el 21 actual para Valencia, Tarragona y Barcelona. Admite carga y pasajeros. Consignatarios Carey y Compañía.

**ÚLTIMA HORA.**

**DESPACHO TELEGRAFICO**

Madrid 20 6-10.

Cámara francesa aprobó censura gobierno.

Rusos puente pasan Danubio. Bolsa C. 10-67.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

# SECCION DE ANUNCIOS

5, ALMAS, 5.

## SUCURSAL ÚNICA EN ALICANTE, DE COMP. FABRIL SINGER.

FABULOSA REDUCCION DE PRECIOS.

Plazos desde 10 rs. semanales sin pagar nada de entrada.

Precios y condiciones a alcance de todos.

Enseñanza gratis á domicilio 10 por 100 de descuento al contado.

Aseguramos bajo todas condiciones el buen resultado de nuestras máquinas.

SINGER.

FABULOSA REDUCCION DE PRECIOS.

Plazos desde 10 rs. semanales sin pagar nada de entrada.

GARANTIA ILIMITADA

HERMOSURA Y FUERZA EN EL TRABAJO.

Lijereza, sencillez y solidez en el mecanismo.

Máquinas de mano de pedal y de brazo.

La prodigiosa actividad Fabril de esta Compañía y el fabuloso capital de que dispone, el permiten dar hoy sus acreditadísimas máquinas a precio muy reducido y con

Condiciones de venta mas ventajosas que nadie.--5, Almas, 5.

CALLE MAYOR, NÚMERO 10,  
FRENTE AL CASINO.

### Lujo y baratura.

A las señoras de la buena sociedad alicantina

Palomares, que en su constante deseo de presentar á sus bellas y amables favorecedoras las novedades de la capital y del extranjero, no perdona medio ni repara en sacrificios, tiene hoy el honor de ofrecer á las señoras de buen gusto la gran moda del día en París, los abanicos novedad á cual mas fino y elegante, de los que acaba de recibir un magnífico surtido, además ricas mantillas blancas, fichús y corbatas alta novedad, caprichosos cuellos y puños chales de merino y de seda riquísima con delicados bordados de todos colores. Preciosos devocionarios y albums de nácar, marfil, concha y negros. Guantes de primera, de todas clases. Puntillas, completo surtido blancas y negras de seda y valenciá, tiras y entredoses bordados, adornos y flecos para vestidos. Novedades en botones de todas clases, (hay muestrarios). Perfumería, polvos de arroz perfumados y finísimos. Polvos de plata, oro y diamantes. Lo mas nuevo en extractos dedicados á Su Magestad Alfonso XII. Jabones de lujo, ricas pomadas, Blanch de Liz y de Sultanes, para trasformarse de morenas en blancas. Agua labande, Botot y Colonia. Cosméticos de todos colores, Cold Cream, brillantina, vinagres, polvos dentríficos, aceites y estuches misteriosos para pintarse.

En esta casa encontrarán además diversidad de objetos de la mas alta novedad, todo lo que constituye la gran nombradía y reputacion de que goza este establecimiento entre el mundo elegante.

Palomares. Mayor 10.

FRENTE AL CASINO.

### VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C.



PARA PUERTO RICO Y HABANA.

Desde el mes de Noviembre quedará establecido un nuevo servicio de tres viajes mensuales del modo siguiente:

De Cádiz los días 10 y 30 para Puerto-Rico y Habana.  
De Santander el día 20 para idem, tocando en Coruña.  
De Coruña el día para Puerto-Rico 21 y Habana.  
De Habana los días 5 y 25 para Cádiz.  
De id. el día 15 para Coruña y Santander.

Consignatarios, Faes hermanos y compañía.—Alicante.

### Maderas del Norte de Europa.

En el almacén núm. 30 calle de San Francisco, se ha recibido un cargamento de tablones de excelente calidad y buenas dimensiones, que se es-

enden al por mayor y menor á peoio arreglado.

### PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las afecciones de todo género, ya sean la que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á la célebre Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas introduciéndose en el fluido vital, lo limpia de toda-

otase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento obra con tanta eficacia como estas pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifique la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

### UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento. Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero en el establecimiento central del profesor Holloway, 533. Oxfor-Streett y Londres.

### Quincalla.

Maletas.  
Sombrereras.  
Planchas-vapor.  
Idem ordinarias.  
Grifos superior.  
Ata-mantas.  
Bolsas de viaje.  
Sacos de noche.  
Jaramañola.  
Tijeras.  
Cucharas.  
Cuchillos.  
Tenedores.  
Cucharones.  
Navajas.  
Cortaplumas..  
Lancetas..  
Peines.  
Batidores.  
Gutaperchas.  
Petacas.  
Ports-monedas.  
Cepillos.  
Sombrillas.  
Bastones.  
Bugias.  
Hules.  
Plumeros.  
Anteojos.  
Petacas.

Antonio Guillen pehz calle Mayor, número 13.

### A LOS

Carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuclas  
Hachas.  
Garlopes.  
Cepillos.  
Junteras.  
Guillames.  
Tonazas.  
Alicates.  
Cortafrios  
Visagras.  
Limas.  
Escofinas  
Sierras.  
Serruchos.  
Verdugos  
Compases.  
Terrañas.  
Triscadores.  
Ficheros.  
Saca-bocados.  
Triángulos.  
Barrenas.  
Berbiques.  
Formones.  
Gubias.  
Roblones.  
Esenadras.  
Destornilladores  
Cuchillas.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, número 13, Alicante

### PAGLIANO.

La Medicina de los padres de familia ó sea el Médico de sí mismo y de los niños.  
Depósito; botica de Soler; cada frasco acompaña una instruccion.